

Embajada de México en Colombia Boletín de julio 2025 ———





CONTENIDO

1.	Asuntos Bilaterales	Pag. 3
2.	Asuntos Económicos-Comerciales y Promoción	Pag. 5
3 .	Cooperación Internacional	Pag. 6
4.	Asuntos Culturales	Pag. 7
5 .	Asuntos Consulares	Pag. 9



1. ASUNTOS BILATERALES

2 de julio

Reunión con director CEPDIPO

La Embajadora Martha Patricia Ruiz Anchondo se reunió con Germán Gómez Camacho (Gabriel Ángel), director del Centro de Pensamiento y Diálogo Político (CEPDIPO), con el fin de extenderle una invitación para participar en la Cátedra para la Paz que desarrolla la Universidad Autónoma de Guerrero.



4 de julio

Sesión Territorial de la Comisión de Seguimiento, Impulso y Verificación a la Implementación del Acuerdo de Paz de 2016 (CSIVI)

La Titular asistió a la sesión territorial de la Comisión de Seguimiento, Impulso y Verificación a la Implementación del Acuerdo de Paz de 2016 (CSIVI), celebrada en Cúcuta, en cuyo marco se socializaron los resultados de las mesas de trabajo en materia de seguridad a firmantes de paz, sustitución de cultivos de uso ilícito y acceso a tierras. Asimismo, se reiteró la importancia de poner en marcha el pacto por el Catatumbo.



Al evento asistió la Alta Parte contratante de las extintas FARC-EP, así como los países garantes (Cuba y Noruega); los países acompañantes (México, Chile y Venezuela); los miembros permanentes del Consejo de Seguridad de la ONU (China, EUA, Francia, Reino Unido y Rusia); y amigos del proceso de paz (Suiza, Bolivia, Irlanda y la Unión Europea).

4 de julio

2do. Encuentro de Instancias y Procesos de Implementación

La Embajadora Ruiz Anchondo acudió al 2do. Encuentro de Instancias de Alto Nivel del Acuerdo de Paz con la Alta Parte contratante de las extintas FARC-EP, el cual se llevó a cabo en las instalaciones del Centro de Pensamiento y Diálogo Político (CEPDIPO), con el fin de abordar las acciones necesarias para la implementación integral del Acuerdo. Al evento asistieron delegaciones de Alemania, Noruega y la Misión de Verificación de la ONU.

Conferencia "Las migraciones globales y su impacto en Colombia"

La Titular participó como panelista en la Conferencia "Las migraciones globales y su impacto en Colombia", que se realizó en la Universidad Nacional de Colombia, en compañía del embajador de Colombia en Panamá, Fabio Hipólito Mariño, el exembajador de Colombia en México, Moisés Ninco, y Juan Carlos Monedero, de Podemos España, con quienes se abordaron los retos de la diplomacia y la región en la gestión de los flujos migratorios.



9 de julio

Reunión con Asociación Latinoamericana de Medicina Social (ALAMES)



La Embajadora Martha Patricia Ruiz Anchondo se reunió con Saúl Franco Agudelo, representante de la Asociación Latinoamericana de Medicina Social (ALAMES), quien expuso su trabajo sobre el impacto del conflicto armado en la salud de la población colombiana. A ese respecto, extendió una invitación a la Titular para participar en una conferencia sobre el tema.

15 de julio

Reunión Ministerial de Urgencia del Grupo de la Haya

La Titular participó en la en la Reunión Ministerial de Urgencia del Grupo de la Haya, la cual fue convocada por Colombia y Sudáfrica para concertar acciones contra Israel por el incumplimiento de sus obligaciones frente a la protección de civiles en el Territorio Palestino Ocupado.



Reunión con firmantes de paz de origen étnico



La Embajadora Ruiz Anchondo se reunió con Nidia Arcila Astaiza, Mario Alberto Montiel, Leonardo Rodríguez y Rosa Rodríguez Nieves, representantes de la organización de firmantes de paz con pertenencia étnica "AFECP" del Tolima, Huila (pijaos) y la Guajira (wayuu), quienes expresaron su interés para ser incluidos en los programas de apoyo de México al Acuerdo de Paz de 2016, en calidad de acompañante del Capítulo Étnico.

Al respecto, los firmantes solicitaron unirse a los becarios que se especializan en México, así como participar en los intercambios étnicos entre México y Colombia.

2. ASUNTOS ECONÓMICOS-COMERCIALES Y PROMOCIÓN

13 de julio Tianguis mexicano

Esta Representación llevó a cabo el quinto "Tianguis Mexicano" en el parque EL Nogal de la Alcaldía de Chapinero, donde se reunieron emprendedores mexicanos de la diáspora residente en Colombia a promocionar y comercializar sus productos gastronómicos, artesanías y textiles.





VII Reunión Ministerial de Energía de la CELAC



Se participó en la VII Reunión Ministerial de Energía de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) y la 1ra Cumbre de Financiamiento para la Transición Energética en América Latina y el Caribe que se celebró en la ciudad de Bogotá.

México estuvo representado por el Subsecretario de Energía, Dr. Jorge Marcial Islas Samperio.

29 de julio

Sesión mensual de la Cámara de Comercio e Integración Colombo Mexicana

Se presidió la sesión mensual de la Cámara de Comercio e Integración Colombo Mexicana, en la cual se hizo del conocimiento de los agremiados la participación de México como país invitado de honor en los 13° Premios #LatamDigital 2026 By Interlat, presentación que estuvo a cargo de su Director Luis Carlos Chaquea. Así mismo, se informó de otras actividades culturales y comerciales en las que participará esta Representación, en las cuales las empresas agremiadas podrán participar como patrocinadores.

3. COOPERACIÓN INTERNACIONAL

17 de julio

"Programa Escuelas México" en Colombia

La Embajadora Martha Patricia Ruiz Anchondo realizó la entrega de los recursos económicos 2025 al rector del Instituto Técnico de Oriente sede rural México y a las rectoras de la Institución Educativa Distrital República de México y de la Institución Educativa Divino Niño sede Ciudad de México, las cuales están incorporadas al "Programa Escuelas México" en Colombia.



Reunión con la Agencia de Desarrollo Rural

Esta Representación Diplomática se reunió con la Asesora de Presidencia en Cooperación Internacional, María Ángela Lorena Mosquera Montoya, y con el Director del Área de Comercialización de la Agencia de Desarrollo Rural (ADR) de Colombia, con el propósito de explorar posibles líneas de cooperación y analizar las vías para que los productos del agro colombiano puedan ser exportados de manera competitiva y sostenible.

4. ASUNTOS CULTURALES

3 de julio

Reunión de seguimiento al XI Programa de la Comisión Mixta de Cooperación Cultural y Educativa

Se llevó a cabo la reunión de seguimiento al XI Programa de la Comisión Mixta de Cooperación Cultural y Educativa entre México y Colombia para el periodo 2024 – 2026, en donde se socializaron los avances de los proyectos que forman parte del Programa.

7 de julio

Primer Encuentro Nacional de Cocinas Indígenas

La Embajadora Martha Patricia Ruiz Anchondo sostuvo una reunión con representantes del Departamento del Amazonas, quienes extendieron una invitación a México para participar como País Invitado de Honor en el Primer Encuentro Nacional de Cocinas Indígenas que se llevará a cabo del 26 al 28 de septiembre. El evento tiene por objetivo reconocer la importancia de las cocinas tradicionales como patrimonio cultural y expresión viva de la diversidad gastronómica del territorio colombiano.



Reunión con Representantes del Centro Regional para el Fomento del Libro en América Latina y el Caribe (CERLAC)

La Embajadora Patricia Ruiz se reunió con la directora y el subdirector del Centro Regional para el Fomento del Libro en América Latina y el Caribe (Cerlac). En el encuentro se platicó sobre la próxima visita que harán a México para entablar conversaciones con la SEP, SECULT y el FCE en México y el interés que tiene el Centro para conocer las vías de acción del programa "25 para el 25" anunciado por la presidenta Sheinbaum y el director del FCE, Paco Ignacio Taibo II.





Recibimos la visita de funcionarias de la Vicepresidencia de Colombia; la Asesora de Despacho de Asuntos para la Protección de la Diversidad Étnica y Cultural, así como la Asesora de Cooperación, quienes presentaron una invitación para acompañar a la Vicepresidenta Francia Marquez en la presentación del informe "Paisaje Cultural Vichero" en torno a los trabajos técnicos que se presentarán en el marco del Festival Petronio Álvarez 2025 del 12 al18 de agosto en la ciudad de Cali.

10 de julio

Vinculación de México en proyecto de ajedrez inclusivo

La Embajadora Patricia Ruiz se reunió con el creador del proyecto ajedrez inclusivo y líder de la Corporación PIENSA en Colombia, Jhony Cruz con quien se exploró una posible vinculación de esta Embajada en dicha iniciativa.



Homenaje al cineasta Sergio Olhovich

Con el propósito de ofrecer un homenaje al cineasta mexicano Sergio Olhovich durante el año 2026, esta Embajada inició gestiones con la productora y distribuidora Trilce Cinema para proyectar películas representativas de este director en importantes festivales de cine y en reconocidas instituciones culturales de Colombia.

Invitación al Primer Festival de Día de Muertos

Con el objetivo de visibilizar y fortalecer los lazos culturales y gastronómicos entre México y Colombia, recibimos a funcionarias de la Alcaldía Mayor de Bogotá, quienes manifestaron interés por llevar a cabo el Primer Festival de Día de Muertos como parte de la estrategia "Sabor Bogotá" en el marco de la primera edición de la Bienal Internacional de Arte y Ciudad de Bogotá (BOG25).



5. ASUNTOS CONSULARES

31 de julio

Foro Internacional: Liga contra la trata

En el marco del Día Mundial contra la Trata de Personas, esta Representación asistió al 'Foro Internacional: Liga contra la trata' organizado por Migración Colombia.

Durante el evento se presentó "LibertApp" una herramienta que permite reportar casos y acceder a ayuda de las autoridades.



¿QUÉ SEGURO ME CONVIENE PARA VIAJAR?

Si no está afiliado a una institución pública de salud en el país al que viaja o no cuenta con cobertura internacional, es recomendable contratar un seguro médico para estar protegido ante emergencias o necesidades médicas. Existen tres tipos principales:

1. Seguro de Gastos Médicos Mayores:

Cubre enfermedades o accidentes graves que requieren hospitalización. Incluye consultas, estudios, medicamentos y hospitalización, pero exige pagar un deducible y un coaseguro.

2. Seguro de Salud:

Se enfoca en la prevención y tratamiento de enfermedades comunes. Cubre chequeos, consultas médicas y algunos tratamientos, según la cobertura.

3. Seguro de Accidentes Personales

Cubre los gastos médicos por accidentes y ofrece una indemnización en caso de fallecimiento del asegurado.



CONSEJO

Lea y compara las coberturas, exclusiones y condiciones antes de contratar para elegir el seguro que mejor se adapte a sus necesidades.

Si tienen dudas adicionales, pueden escribir su consulta al correo: <u>consularcol01@sre.gob.mx</u>